

# Récit Paris Sud-Ouest

## Assemblée Communauté 2019

Nous avons choisi d'évoquer, du point de vue de l'ESCR, une halte spirituelle vécue par la communauté PSO lors du week-end régional de mars 2017. Le projet a mûri à partir de la demande des membres fin 2015 sollicitant un creusement des fondamentaux ignatiens mais aussi de temps où le corps trouve sa place.

La demande s'inscrivait à l'origine dans un désir d'approfondir la richesse de l'identité ignatienne : disponibilité à ce que Dieu attend de nous, communauté de compagnons, porteuse à l'égard de tous, de l'amour du Père, du Fils et de l'Esprit. En mars 2017, nous avons invité toute la Communauté à vivre pendant le week-end régional une halte spi comme entrée à l'école des exercices, entraînement de la personne-corps et esprit. Un petit tiers des membres a participé, les absents ont été associés.

L'idée de l'ESCR, consciente de sa pauvreté, était d'utiliser les richesses internes à la communauté pour organiser la halte. Le projet s'est construit avec les accompagnateurs de CL autour d'un noyau de 2 personnes répondant à l'appel rejoint par 2 autres.

Halte centrée sur le silence pour sentir les mvmts qui nous habitent : goûter la prière perso et communautaire, être enseigné et accompagné. L'ESCR a été marquée par la diversité des exercices spi proposés autour de la glaise, de la danse, de la prière avec une œuvre d'art, du visionnage d'un film présentant un master class de piano animée par un professeur d'exception.

Une trame à la fois structurée dans son cadre présentée avec simplicité (textes, points pour la prière, la relecture, l'accompagnement, exercices) et souple faite d'un espace commun autour de la spi ignatienne, du partage du silence avec des personnes connues, au cours de larges temps libres dans un espace suffisamment grand, présence d'un jeune prêtre disponible pour l'accueil, l'écoute durant 48h, sentiment d'incarnation, d'humanité, de vie, chacun assumant sa part.

Certains membres venus dans la confiance et l'indulgence ont souligné le renforcement du lien avec la région, admiration de ce qui avait pu naître de la pauvreté, de ce qui était proposé dans la diversité.

En tant que membres de l'ESCR, l'une a apprécié l'approche simple de la découverte des exercices, a perçu douceur et possibilité de repos pour les participants ; l'autre a compris son « inutilité », dans le sens où la totalité de la proposition était déléguée, il lui a fallu un peu de temps pour acquiescer intérieurement : point de départ pour creuser la réalité, le sens du service (l'être là).

Avec un recul de deux ans, constat d'une demande insistante des membres d'être nourris via les exercices spi comme lieu de respiration, de soutien, peu se lançant spontanément dans une retraite de 5 ou 8j.

### Attention :

- À ne pas trop demander,
- À s'assurer que les membres appelés ont déjà une expérience du service qui leur est demandé (accompagnement, glose),
- À appeler des membres auxquels on ne pense pas.